

Editorial

La misión de *Perinatología y Reproducción Humana* a 15 años de existencia

El trabajo editorial que se da en el seno de una institución dedicada tanto a la investigación como a la docencia y la asistencia, refleja su quehacer cotidiano. De esta manera, el día de hoy damos cuenta del trabajo editorial de los últimos quince años de nuestra revista, que es el órgano oficial de difusión del Instituto Nacional de Perinatología.

Perinatología y Reproducción Humana apareció con la intención de crear un foro donde se presentaran los trabajos realizados tanto en el campo de la ginecología, como la obstetricia y la neonatología; de hecho, la misión inicial fue abrir un espacio donde se discutiera la profunda interacción que existe entre los eventos maternos, fetales y neonatales analizados desde diferentes ópticas, entre las que se cuentan la médica, la psicológica, la social, la antropológica e incluso la económica. Una misión tan amplia como ésta, es la que le brinda a *Perinatología y Reproducción Humana*, un acento particular, cuando se le compara con las otras publicaciones del área en el ámbito nacional, las que con frecuencia presentan una visión parcial y medicalizada de los diferentes aspectos que conforman y condicionan a la reproducción humana.

De acuerdo con lo presentado en el Balance Editorial 1987-2001¹ que se ilustra en el presente número, *Perinatología y Reproducción Humana* ha sido fiel a los principios que la vieron nacer, ya que se ha distinguido por abrir un espacio para la presentación de artículos que generalmente no tienen cabida en las revistas médicas y que exploran lo que en la jerga clínica se suele llamar “aspectos paraclínicos”, pero que en realidad se refieren a la exploración del comportamiento humano desde una perspectiva integral, más bio-psico-social. De hecho, el papel de *Perinatología y Reproducción Humana* ha sido acercar al clínico a estos aspectos, no sólo desde el punto de vista retórico sino por el contrario y en la medida de lo posible, ha pretendido brindar herramientas para que la exploración de los aspectos “paraclínicos” pueda ser realizada en forma sistematizada y ordenada.

Los editores de *Perinatología y Reproducción Humana* estamos conscientes de que la labor no termina con la difusión del conocimiento, hace falta que este conocimiento se integre de forma efectiva en el quehacer clínico y por ello invitamos a nuestros lectores a incorporar lo que de bueno hay en sus páginas y a rechazar y cuestionar aquel conocimiento que no redunde en una mejor comprensión de los fenómenos bio-psico-sociales que rodean a la reproducción humana a través de estas mismas páginas.

Esther Casanueva
Editor

REFERENCIAS

1. Torres-Cosme JL, Casanueva E. La revista

de Perinatología y Reproducción Humana. Balance editorial 1987-2000. Perinatol Reprod Hum 2001; 15: 169-75.